

Ciudades españolas comprometidas con la sostenibilidad

VALENCIA

“Queremos poner una muralla¹ verde alrededor de Valencia para frenar la expansión de la ciudad”. De esta forma tan tajante se expresaba Joan Ribó, alcalde de la capital del Turia², en la mesa redonda *El papel de las ciudades en el desarrollo sostenible*, organizada por la FAO. Dispuesto a detener el crecimiento urbanístico desbocado³ que caracterizó a muchas ciudades españolas hasta el estallido de la crisis, Ribó busca posicionar a Valencia como una urbe sostenible y ecológica. Es por ello que la ciudad ha sido nombrada Capital Mundial de la Alimentación en 2017 por la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura

Durante sus más de dos años al frente del Ayuntamiento valenciano, Ribó ha apostado⁴ por cambiar el modelo de movilidad en la ciudad. La inauguración del anillo ciclista, un carril bici de 4,7 kilómetros de longitud que rodea el centro histórico, ejemplificó la apuesta de la administración local por transportes alternativos al automóvil. “Nuestra ilusión es que Valencia sea la Copenhague del Mediterráneo”, expresa Ribó, aludiendo al extendido uso de la bicicleta como medio de transporte diario de los habitantes de la capital danesa.



Futuro carril bici de Valencia a la altura de la plaza de Toros

1. une muraille verte.
2. Capital del Turia : Valence (le Turia en étant le fleuve).
3. Desbocado: galopante.
4. Ha apotado por: a misé sur.
5. la huerta valenciana : plaine maraîchère renommée pour la culture du riz, orangers et autres agrumes.

Pero la promoción de la bicicleta no sólo tiene un fin ecológico. Valencia se encuentra a la vanguardia de las políticas de alimentación urbana. Ribó, firme defensor de la huerta valenciana⁵, apunta a “que todo el mundo por el hecho de nacer tenga derecho a comer y a comer bien”. El gran problema de la alimentación en las ciudades españolas no tiene tanto que ver con la cantidad de comida disponible como con la calidad. La proliferación de hábitos ligados al consumo de productos con altas cantidades de azúcares y grasas ha disparado los niveles de obesidad, un fenómeno que también conlleva malnutrición. Ribó propone favorecer los productos ecológicos, de proximidad y ricos en micronutrientes, así como desincentivar el consumo de comida rápida. El impulso de la bicicleta como transporte cotidiano también apunta a mejorar las condiciones de salud los habitantes de alimentos con altos porcentajes de azúcares, grasas o sales.

El País, 20/06/2017

Los Ayuntamientos de Madrid y Valencia destacan su implicación con los Objetivos de Desarrollo Sostenible y la Nueva Agenda Urbana 2017

Otra de las ciudades españolas que se esfuerza por ser más sostenible es Madrid. Su alcaldesa Manuela Carmena ha puesto en marcha varias medidas para reducir el impacto ambiental generado por los casi dos millones de vehículos que componían su parque automovilístico en 2015, según la Dirección General de Tráfico (DGT). Una de las iniciativas más polémicas es la limitación de la circulación en la ciudad los días en que se registran altos niveles de contaminación por dióxido de nitrógeno. “Ese protocolo ya existía, pero nunca se aplicaba”, afirma Carmena, quien también gobierna desde 2015 al frente de la candidatura ciudadana Ahora Madrid. Por otra parte, ha impulsado varios sistemas de alquiler de coches compartidos como Car2Go, que cuenta con una flota de 500 vehículos eléctricos y 150.000 usuarios. Todo ello apunta en la misma dirección: hacer de Madrid una ciudad amigable con el medio ambiente capaz de afrontar los retos del siglo XXI.

El País, 20/06/2017



MADRID RÍO

Una proeza de autopista peatonal inaugurada en abril de 2010 que enterró autopistas (la M30), recuperó el tejido urbano de los márgenes del río Manzanares, ha creado un corredor que une grandes zonas verdes como la Casa de Campo o el parque del Oeste y, finalmente, ha devuelto el río a la ciudad, en un proyecto coral dirigido por el estudio Ginés & Garrido.

Adaptado de El país (José Díaz de la Tuesta-oct 2011)

Ahora aquí los ciudadanos se solazan al sol o a la sombra, con bici o con críos, o se toman algo en las terrazas de las cafeterías. Hay que cruzar sus puentes: nuevos, como el diseñado por Dominique Perrault (un tubo de espirales metálicas como de nave espacial), o con solera, como el del Rey, el de Toledo o el de Segovia (con vistas al perfil arquitectónico del Palacio Real y la catedral de la Almudena). La llamada playa urbana está formada por tres fuentes con chorros y nebulizadores, ideales para el chapoteo dominiguero.

Adaptado de El País (Sergio C Fanjul-agosto 2016)

FICHA DE ACTIVIDADES / Ciudades españolas comprometidas con la sostenibilidad

VALENCIA

Alcalde : Joan Ribó

1. El alcalde de Valencia, Joan Ribó, quiere poner una muralla verde alrededor de la ciudad. Cita una expresión que indica para qué.
2. Ribó apuesta por la sostenibilidad y la ecología. Lista dos medidas importantes que lo evidencian.
→ Emplea verbos tales como: facilitar- construir/establecer
3. El uso diario de la bici puede ser benéfico para los ciudadanos. Entresaca la frase que lo muestra.
4. Este alcalde se compromete también con una alimentación responsable. Explica brevemente por qué.

MADRID

Alcaldesa :

Manuela Carmena

5. Apunta el objetivo común de Ribó y Manuela Carmena para sus ciudades.
6. Cita dos medidas tomadas por el ayuntamiento de Madrid.

MADRID RIO

1. Di en qué el Proyecto Madrid Río es una proeza urbanística, casi faraónica.
2. ¿En qué podemos decir que es un proyecto altamente sostenible?
3. Gracias a este proyecto, la vida de los vecinos ha mejorado. Entresaca 3 cosas que pueden hacer ahora.